
据《齐鲁晚报》6月19日报道，
济南滨河新区城市发展论坛在济南
举行，十余位国内知名房产“大腕”齐
聚济南“把脉”房地产动态。房价到底
会不会掉转船头、楼市新政的调控效
果究竟如何等热点话题都成为与会
专家热烈讨论的议题。

作为普通市民，我们当然关心

省城的发展，滨河新区的远景规划
如此诱人，在省城的地位自然也会
加重。这样一块美丽的“蛋糕”不仅
市民期待，也引来众多房地产大鳄
的关注与参与，我们有理由相信，有
他们的加盟，不但开发建设的资金
得以解决，同时政府也可以分得一
杯羹，这对这些实力雄厚的房产企
业来说，可以说是双赢的结果，对于
建设后的景观效果和土地升值的潜
力，市民不曾有任何怀疑。

然而，我们担心的是，这样一个大
规模的建设项目会成为众多商家逐利
的盛宴，企业与资本博弈的本来目的
就是逐利，其结果有可能造成对公共
利益的忽视。横向比较，作为二线城市
的济南，与一线城市比，房价的增长幅
度相对低一些，但纵向比较，房价的增
长速度依然超出市民预期，对许多市
民来说，房价的增长速度已远远超过

了个人收入的增长速度。现实的局面，
市民已经难以接受。

今年，国家相继出台了调控房
价的政策并逐步显现出效果，济南
房产交易数量下降，房价保持基本
稳定，这给省城市民以新的希望。全
国其他许多地方的形势，按与会专
家的说法，房价已经开始下调，在销
售减少的情况下，部分涨幅过大的
城市房价几乎都变成了负增长。

在此形势下市民更担心，省城
或许会成为一线城市房产企业资金
转移夺取超额利润的新阵地，或许
会使省城的土地升值，从而带动房
价的高速增长，步一线城市的后尘，
积聚起高速膨胀的房产泡沫，这也
是省城科学发展所不允许的。

但愿我们的担心是多余的，希
望这次盛会只是为城市更加美好的
未来做出的更好的注脚。

□李国耀

据《齐鲁晚报》6月18日
报道，济南的张女士去浪漫
经典婚纱影楼取照片时与
店方发生纠纷，为讨说法，
她与男友从下午一直呆到
深夜。店方的说法是，订单
约定是42张入册，他们是按
规定处理的，至于店员的口
头承诺，因无从考证所以无
法作为依据。

一对新人为了爱的承
诺，欢欢喜喜地拍个婚纱
照，步入神圣的婚姻殿堂。

刚像幸福的花儿一样拍完
就被告知，承诺这种东西相
当不可靠，凡事要白纸黑字
才算数。心理阴影啊，你说
会不会有？是我们太天真，
还是商家太奸猾？我相信，
如果不是因为口头承诺，张
女士和男友不会这么执着
地讨说法。

忽然想起一句歌词:爱
要怎么说出口，让我心里好
难受。说不出口的爱，或许
是因为怕无法实现许下的
承诺吧。对于店家来说，没
啥证据，管谁难受不难受。

□陈立新

天气炎热，一些街头车
辆洗刷点又重新抬头。这些
车辆洗刷点既没有合法手
续，也没有营业执照，随意
在道路旁打一眼井，就开张
营业，弄得四周污水遍地，
不但破坏了行业秩序，污染
了整洁的环境，而且还极易
造成交通堵塞，影响了正常
的交通秩序。

现在省城保泉形势严
峻。车辆洗刷点肆意开采地
下水现象比较普遍，性质十
分恶劣，社会影响极大。对

这些违法的车辆洗刷点进
行清理查办，是市民的呼
声，也是节水保泉的需要，
更是有关部门的职责所
在。作为有关部门要深刻
吸取以往清查整顿只管一
时、治标不治本的教训，坚
决纠正克服一阵风的工作
方法，针对车辆洗刷市场
相对比较混乱这一现实情
况，从建立长效机制入手，
对重点区域要定期检查和
随时抽查相结合，让违法者
没有空隙可钻，从根本上解
决车辆洗刷市场混乱这一
现象。

市民更担心，省城或许会成为一线城市房产企业资金转移夺取超额利润的新阵

地，从而带动房价的高速增长。

要和谐发展，不要逐利的盛宴

街头洗车点该清理清理了

口头承诺不算数，太伤人心
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□孙建文

更多精彩评论详见齐鲁晚报报网互动论坛http://bbs . qlwb . com . cn

□孙葆元

据《齐鲁晚报》6月 1 8
日报道，工业南路与济南
会展中心相邻的一个居民
小区屡遭停电的烦恼。大
热的天，空调不能开；晚间
的学习、娱乐全被停电中
止；正常的生活秩序被打
乱，居民甚至被困在车库
里。

为什么小区居民入住
多年还在使用建筑用电？这
个小区一直不能使用市政
用电的根源在哪里？是小区
的管理者不去办理，还是去

办理了办不下来？是条件不
够，硬件不达标，还是遭遇
了潜规则？住在这里的居民
受停电困扰，不厘清这些问
题，就找不出解决问题的办
法，业主有权利知道这些。
明眼人一眼就能看出来，这
明明是开发商、物业公司和
供电部门之间的纠纷，是他
们在那里扯皮，而置业户的
利益于不顾。

用电权利是一个家庭
居住条件的底线，却是服务
部门的高线，能不能满足市
民的需求是社会责任问题，
不能再拖下去了！

保障生活用电是基本的居住底线

□林荣耀

据《齐鲁晚报》6月20日报道，患有
先天性腰脊膜膨出和脊髓空洞症的5
岁女孩一鸣，在济南市按摩医院接受
康复治疗，回家以后发现左腿骨折。按
摩医院马上联系省中医为孩子做了手
术，并垫付了2 . 7万元治疗费用。后来
双方在后续治疗问题上发生分歧，家
长索性把孩子独自留在了医院。

而今，幼小的孩童被迫远离父

母，生日蛋糕也阻止不了双眼的红
肿、满面的泪痕和那让人揪心的声
声呼唤，怎么可以再把人为的、额外
的、心灵的苦楚强加于这个孩子呢？

在事情发生的第一时间，按摩医
院算是表现出了必要的担当，不过单
是做了手术，还不是画句号的时候，要
让孩子恢复起来，并且给予相应的补
偿。这种补偿，既应该满足孩子的后续
治疗，也要设身处地考虑到不幸事件
对一家人的心灵造成的创伤。作为一

鸣的父母，其沮丧和郁闷可以理解，维
权的举动也是事出无奈，不过情急之
下也要尽量保持理性态度。据了解，按
摩医院是隶属济南市残疾人联合会的
非营利性专科医疗机构，职工只有四
五十名，其中视障按摩医师20余人，面
对这样一家医院，是不是可以适当放
低一下姿态呢？

祈盼当事双方彼此谅解，尽快
和解，千万不要把可怜的孩子视为
谈判的筹码！

让孩子别再有揪心的泪水和呼唤

QQ群：107866225

滨河新区,首先让普通百姓宜居
□刘永波

根据规划，济南的滨河新区以
小清河为依托，努力打造成环境优
美、交通便捷、产业聚集、功能完善、
特色鲜明、优势突出的宜业、宜居、
宜游的城市副中心。对此，我们期待
着这座城市新区的出现，其功能首
先是让普通百姓“宜居”。

试想，一个优质小区只突出它
的商业价值了，或只为社会精英阶
层、富人或发迹者提供“功能完备的

服务”了，而让一般市民“不沾边”，
更有甚者将原住地的尚不富裕者搬
迁别处，形成明显的“富人居住区”，
那这样做的结果肯定会让百姓皱起
眉头。

实事求是地讲，多数普通市民并
不反对贡献大的精英们住得好一点，
在一座新区没有建成前，大家或许都
想,房地产商保证合理利润是应该的，
为一方普通市民造福也是应该的；企
业造出豪华滨河别墅是可以理解的，
为这里的百姓打造宜居公寓也是应该

的……规划者、建设者头脑里的“住房
观”应该是博爱的！

城市新区居住权、经营权、消费权
不属于特定的阶层，它是全体市民的。
从一定程度上说，让穷人住进新小区
更能彰显一座城市的人情味，房产广
告中的“水榭”、“花园”、“阳光”、“山
景”等，其实每一个市民都有“坐拥”的
权利，不能把这些都一味地、赤裸裸地
给了富人和精英。如将来的滨河小区
真的是“高档”的，我们希望每一位市
民都有可能品味它的美丽。


